
令和４年第４回　築上町議会定例会　一般質問
（令和４年１２月７・８日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項

１、保育園・認定こども園
の過失事故について

２、子どものＧＰＳ端末購
入費助成について

３、がん患者の就労支援
窓口の設置について

４、МＲＩ乳がん検診に
ついて

　
５、猫の避妊手術補助金
申請について

　
６、指定可燃ごみ袋を買
い物袋として販売する取り
組みについて

　
７、学校施設内の樹木点
検の必要性について

　
８、空き家対策について
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（１）

江本　守
議員

①中間市、静岡県で立て続けに発生した、保育園・認定こ
ども園の送迎バス車内での園児置き去り死亡事故、まさに
殺人行為である。本町でも、このような悲惨な事故を起こさ
ないために、緊急で全ての送迎バスに安全装置を設置す
べきでは

質 問 の 要 旨

①山梨県のキャンプ場で女児が行方不明になり、その後
死亡した事件。このような事件を未然に防ぎ、保護者の不
安を軽減するためにも、子どものＧＰＳ端末購入費の助成
を検討しては

①がん患者の職場復帰は３割にも満たないのが現状であ
る　治療と仕事を両立させるために、社会保険労務士に無
料で相談できる窓口を設置してほしいが

①北九州市のふるさと納税の返礼品の医療券で無料でМ
ＲＩ乳がん検診ができる。本町のふるさと納税の返礼品とし
ても取り扱えるよう、北九州市と連携協定できないか

①千葉市では、プラスチックごみ削減に向けた取り組みと
して、スーパーやコンビニ等で商品を購入する際に、有料
レジ袋の代わりに指定可燃ごみ袋を単品購入できるように
している。買い物に利用した後はそのままごみ袋として使う
事ができ非常に好評である。本年７月からできた１５リットル
の指定可燃ごみ袋を活用し、本町でも取り組んでみないか

①北九州市では、「利用可能な空き家」と「空き家を活用し
たい希望者」を募集し、両者を紹介するマッチング事業を
実施している。また、無償譲渡物件の不動産マッチング支
援サイト「みんなの０円物件」へ情報を提供する等、積極的
な取り組みをしているが、本町でも検討してみないか

①猫は避妊手術を受けるタイミングが年間に１～４回ある
が、そのタイミングは個体により万別。補助金は年度の初め
に申請できるようにしてほしいがいかがか

①鹿児島県の小学校で、校長が折れた枝の下敷きになり
死亡した。本町も学校施設内の樹木の緊急点検を実施す
る必要があるのではないか



令和４年第４回　築上町議会定例会　一般質問
（令和４年１２月７・８日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、プラスチック資源循環
促進法の取り組みに
ついて

２、空き家バンクについて

　
３、町営住宅について

①プラスチック資源の回収方法に今後変化はあるか

②プラスチック資源循環促進法に基づく町の取り組みは

③環境に配慮した商品を官民連携で開発する予定は

①2021年度と2022年度の空き家バンクを通しての成約実
績は

②空き家改修・建て替え助成金の交付実績は（2021年度、
2022年度現在時点）

③築上町空き家バンク事業実施要綱について

④官民連携の空き家活用の取り組みについて
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①入居要件の連帯保証人について

②家賃滞納発生時の対応について

③入居要件の見直しについて

④新たな住宅確保の検討について

（３）
北代　恵

議員



令和４年第４回　築上町議会定例会　一般質問
（令和４年１２月７・８日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、築上町小中学校の適
正配置基本計画について

２、メタセの杜について

１、町収入の延滞金に
ついて

２、築上町立小中学校適
正配置基本計画について

３、まちづくりに住民が
参画するには

１、令和５年度予算の重要
施策を問う

２、小中一貫校の内容に
ついて

①１０人以下ではない小学校を統廃合する理由は

②立地場所、予算、地元説明等、様々な課題があるが、ス
ケジュールは間に合うのか

③椎田地区と築城地区の統合時期が違うが理由は

④廃校後の跡地利用も同時に検討すべきだが

①少子化に対応した活力ある学校づくりについて

②教育委員会が目指す教育は何か

③統廃合の最大の理由は何か

①今回の計画決定はあまりにも唐突、もっと丁寧に時間を
かけて住民合意を形成すべきでは

②複数案の提示など、住民に適切な情報を提供した上
で、住民の意見を聞いて欲しいが

③八津田小学校の将来的な位置づけは

④小規模校の廃止に、いつ方針が変更されたのか
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（４）

宗　晶子
議員

（８）
工藤　久司

議員
5

① どんな分野に厚く予算配分を考えているのか（人口減
少、子育て、教育、福祉、環境、災害、公共施設等）
その為に見直す物があるのか（公共施設等）

①町各種計画の策定時にパブリックコメント等を実施して
住民の意見を取り入れる仕組みは機能しているのか

②実際に住民の意見を取り入れた計画になっているのか

③審議会委員等の公募人数は

④まちづくりに住民が参画するために必要なことを、例えば
「まちづくり住民参画条例」のような形で定めては

①メタセの杜がオープンして何年になるのか

②メタセの公園整備について

③航空博物館等計画があったが

（１４）
塩田　文男

議員
3

①町の条例規則には、延滞金規定があるものとないものが
あるが、両者の違いの根拠は

②分担金や使用料等の公平性を担保するためにも、延滞
金規程を包括的に定めてほしいが
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（令和４年１２月７・８日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、農業について

２、小中学校について

３、築城基地について

　
４、インボイス制度に
関する入札参加について

　
５、特別給付金について

①適格請求書発行事業者でない者を競争入札に参加さ
せない、又は参加する要件としないか

①非課税世帯特別給付金の周知方法について
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（１０）

池亀　豊
議員

①３分の１が２分の１より大きいと答える生徒は増えている
か

②本来配置されるべき教員が配置されない教員不足は、
子どもを守る体制を弱めることに繋がっているのではない
か

③教師の過労死を繰り返さないために今、できることは

④小中学校適正配置基本計画は、公共施設等総合管理
計画で公共施設を減らすことが目的か

⑤地域から学校がなくなることは、地域コミュニティの衰退
を招き地域住民とのつながりが減少し、町民生活に深刻な
影響を与えるのではないか

⑥深刻化するいじめなど、子どもが普通で自分らしく子ども
のままでいられる時間を奪ってきたのではないか

①全国で離農する農家が増え、宮崎県えびの市で４５歳の
農家が自ら命を絶っている。肥料価格の高騰による支援に
ついて１月広報に掲載するとしているが、農家が諦めない
周知を

②インボイスが始まると出荷する農家が減るのではないか

③イノシシ、鹿の被害が増え、繰り返し作った野菜が全部
食われてしまう。防護柵を延長してもどこからか入ってくる
などの声が上がっている。離農者を出さない手立てを

④お米の検査の要件が厳しくなっている。農家に不利益と
ならない対応を

　
①１０５ミリ砲を搭載した戦闘車が公道を走行したことをどう
考えているか

②日米共同訓練で約４０名の米兵が築上町に宿泊した
が、夜間等自由に外出していたか

③土地規制法の「注視区域・特別注視区域」指定の住民
説明会を

④９月２日付けで日米共同訓練実施について（日時・場
所・機体数不明）という通知の後、１０月４日、１１月５日、１１
月１９日に日米共同訓練を行っているが、予告なしの訓練
はこれからも続くのか


